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 ► Que assim seja

Abaixo-assinado em Taquaritinga clama por 
sessões presenciais na Câmara Municipal

Um grupo de cidadãos 
de Taquaritinga, interior 
de São Paulo, lançou um 
abaixo-assinado na plata-
forma online change.org 
exigindo o retorno das ses-
sões presenciais da Câma-
ra Municipal da cidade.

 ► Alerta pediátrico

Médica traz informações sobres recorrentes 
picadas de escorpião em crianças

 ► Vai pegar fogo!

Grupo de funcionários convida  
população e vereadores para acompanhar 
sessão Virtual da Câmara Municipal

Comissão dos Aposentados e funcionários ativos e inativos 
organizam ato público em frente à Câmara de Taquaritinga

A próxima sessão ordi-
nária da Câmara Municipal 
de Taquaritinga, marcada 
para votar um pedido do 
Ministério Público que 
busca investigar possí-
veis infrações político-ad-
ministrativas do prefeito 
Vanderlei Mársico, tem 
gerado polêmica devido 
à sua realização de forma 
virtual. No entanto, um 
grupo de funcionários ati-
vos, aposentados e inativos 
da cidade está convidando 
a população e vereadores a 
acompanharem a reunião 
de maneira presencial.

A Comissão dos Apo-
sentados e Funcionários 
Ativos e Inativos progra-
mou um ato público para 
a próxima segunda-feira, 2 
de outubro, visando permi-
tir que a comunidade e os 

legisladores participem da 
sessão, que ocorrerá de for-
ma virtual. O convite se es-
tende a todos os moradores 
e vereadores interessados 
em participar.

O encontro está mar-
cado para as 19h30, em 
frente à Câmara Municipal, 
ao lado do Conservatório 
Municipal. Até o momen-
to, apenas o vereador Ro-
drigo de Pietro confirmou 
sua presença no ato, mas 
a Comissão enfatizou que, 
como a sessão será realiza-
da virtualmente, qualquer 
vereador que desejar se 
juntar ao grupo será bem- 
vindo.

A realização da sessão 
virtual tem gerado debate 
na cidade, com opiniões 
divididas sobre a decisão. 
Enquanto alguns argumen-

tam que a transmissão on- 
line é a única alternativa 
em virtude de situações 
contratuais que impedem 
a realização de forma pre-
sencial, outros acreditam 
que sessões presenciais são 
essenciais para um debate 
democrático e transparen-
te.

O resultado da votação 
na Câmara Municipal de 
Taquaritinga poderá ter um 
impacto significativo na 
política local, uma vez que 
a abertura de um inquérito 
pode levar a uma investiga-
ção mais profunda e even-
tual cassação do prefeito. 
A presença da população 
e dos vereadores no ato 
público demonstra o inte-
resse e a preocupação da 
comunidade em relação ao 
assunto.

 ► Taquaritnga presente

FPF reúne clubes para discussão 
de como será a nova divisão do 
Campeonato Paulista
Presidentes de clubes participantes se encontram na 
sede da Federação Paulista de Futebol para debater 

diretrizes da competição a partir de 2024

Nesta sexta-feira (29), 
a Federação Paulista de 
Futebol (FPF) promoveu 
o "Encontro de Ideias" no 
edifício Pelé, sede da enti-
dade, reunindo os presiden-
tes dos clubes participantes 
da nova divisão do Cam-
peonato Paulista. O evento 
teve como objetivo coletar 
sugestões e discutir os deta-
lhes da competição, que está 
programada para iniciar em 
2024.

Entre os clubes pre-
sentes na reunião estavam 
Francana, Barretos, Jo-
seense, Penapolense, Ta-
quaritinga, XV de Jaú, Ska 
Brasil, Grêmio São-Carlen-
se, Audax, Independente, 
Jabaquara, Nacional, Rio 
Branco, União Barbarense 
e Vocem.

Um dos principais temas 

em discussão foi a fórmula 
de disputa da competição, 
que será definida e divulga-
da após o Conselho Técnico 
da competição. No entanto, 
algumas informações extras 
já foram divulgadas:

• Data de Início: A 
nova divisão do Campeo-
nato Paulista tem previsão 
para começar em 27 de ja-
neiro de 2024.

• Regulamento: O re-
gulamento será semelhan-
te ao da Série A2 e A3 do 
Campeonato Paulista, onde 
oito times serão classifica-
dos e divididos em dois gru-
pos de quatro equipes.

• Participação na Copa 
Paulista: Em 2024, a nova 
divisão não terá vaga para a 
Copa Paulista, mas a partir 
de 2025, os clubes poderão 
participar da competição.

• Nome da Divisão: O 
nome da nova divisão ainda 
será definido pela federa-
ção.

• Limite de Idade: O 
limite de idade para os joga-
dores será discutido no con-
selho, em outubro.

O encontro proporcio-
nou uma oportunidade va-
liosa para os clubes parti-
cipantes expressarem suas 
opiniões e contribuírem 
para o desenvolvimento da 
competição, que promete 
ser uma adição empolgante 
ao cenário do futebol paulis-
ta. Com a cooperação entre 
a FPF e os clubes, a nova 
divisão do Campeonato 
Paulista tem potencial para 
oferecer aos fãs de futebol 
emocionantes partidas e re-
velar talentos no estado de 
São Paulo.

A pediatra Dra. Thaya-
ne Castro Peres Guimarães 
chamou a atenção da co-
munidade nas redes sociais 
esta semana ao alertar so-
bre o aumento de picadas 
de escorpião em crianças 
no município de Taquari-
tinga.

 ► ApaeXonado

Vem aí a 11ª edição do sorvete beneficente 
da Apae de Taquaritinga 

Foto: Rodrigo C
orsi/Ag. Paulistão
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Fazer o bem...

A    expressão “fa-
zer o bem sem olhar a 
quem”, muito utilizada 
nas redes sociais, deve-
ria ser seguida pela ad-
ministração municipal 
de Taquaritinga.

Desde sua reeleição, 
em 2020, o prefeito não 
consegue colocar “a 
casa em ordem”, sofren-
do, com isso, uma série 
de críticas da popula-
ção, especialmente das 
alas políticas, através de 
seus representantes na 
cidade.

Por sua vez, o che-
fe do Executivo, sem 
“papas na língua”, não 
economiza palavras, 
semanalmente, em sua 
rádio, no programa pu-
xando o saco, levado ao 
ar das 11h30 até às 13h, 
apresentando uma série 
de fatos, atingindo, de 
maneira drástica seus 
concorrentes e oposi-
cionistas políticos.

Como ele mesmo 
sempre diz, membro 
de uma família traba-
lhadora, deveria seguir 
os exemplos dos avós e 
dos pais, que sempre lu-

taram e trabalharam em 
prol do desenvolvimen-
to da cidade e nunca se 
importaram em criticar 
pessoas, pelo fato de 
algo ter saído errado.

Empresário há mais 
de 50 anos em Taqua-
ritinga, o prefeito, que 
já foi vereador em três 
legislaturas e presiden-
te da Câmara, deveria 
saber, mais do que nin-
guém, que administrar 
uma cidade é totalmen-
te diferente que tomar 
conta do setor privado.

Enquanto não co-
locar na cabeça que a 
cada discurso irônico 
que profetiza, contra a 
população, seus dias no 
governo municipal se-
rão transformados num 
verdadeiro inferno, re-
cheados de vaias e tudo 
mais.

Seria interessante 
e oportuno, nesse mo-
mento crucial da sua ad-
ministração, colocar em 
mente, que sem a ajuda 
dos taquaritinguenses, 
dificilmente, consegui-
rá colocar a casa em 
ordem e sair, em 2024, 
com a cabeça erguida 
da Prefeitura.

Bate papo agradável 
Em meio às comemorações dos 35 anos de insta-

lação da Escola Técnica de Taquaritinga - Etec "Dr. 
Adail Nunes da Silva", na última sexta-feira, 29 de 
setembro de 2023, ocorreu um encontro memorável 
envolvendo dois talentosos atores taquaritinguenses, 
Genézio de Barros e Tiago Luchi. Mais uma vez, a 
diretora da instituição de ensino, professora Márcia 
Pires, acertou ao proporcionar esse encontro enrique-
cedor entre personalidades locais de destaque nacional 
e os alunos da Etec.

Durante a animada conversa, Genézio e Tiago com-
partilharam suas experiências e desafios na profissão 
de ator, destacando como saíram de Taquaritinga para 
brilhar nas telinhas e telonas de todo o Brasil. Um dos 
pontos mais incríveis deste encontro é que, há 16 anos, 
Tiago, então um jovem de 18 anos, esteve na mesma 
sede da Etec DANS para uma conversa inspiradora 
com o próprio Genézio de Barros, que o orientou so-
bre os caminhos a seguir na busca por seu sonho de se 
tornar um ator.

Um dos pontos altos da conversa foi a empolgante 
notícia de que, provavelmente em 2024, essa dupla de 
talentos estará atuando juntamente em uma peça teatral 
escrita por Tiago Luchi, com a participação especial de 
Genézio de Barros. O destaque dessa informação é o 
desejo compartilhado por ambos de trazer a peça para 
Taquaritinga, apresentando-a no palco do Cine Teatro 
São Pedro.

Esse encontro não apenas inspirou os jovens alunos 
da Etec, mas também reforçou a ideia de que os sonhos 
podem se tornar realidade, mesmo para aqueles que 
crescem em cidades pequenas. Genézio e Tiago são 
exemplos vivos de que a paixão e a dedicação podem 
levar alguém a conquistar o estrelato, e a possibilidade 
de uma futura peça teatral em Taquaritinga só adiciona 
mais brilho a esse legado de sucesso. A Etec Taquari-
tinga continua a ser um farol de oportunidades e inspi-
ração para as gerações futuras
*Gabriel Bagliotti é jornalista responsável e diretor presidente de 
O Defensor. 

Tô nem aí
Gosto muito de receber de-

volutivas dos textos que petulan-
temente escrevo e que o Gabriel 
Bagliotti tem coragem de publi-
car em seu jornal. Quase sempre 
são elogiosas, às vezes são críti-
cas, de vez em quando ofensivas 
e há uma minoria que é desres-
peitosa. Mas todas têm o mesmo 
valor e importância para mim: 
não ligo para elas. 

Tento não dar a mínima para 
o que pensam ou acham sobre 
minha opinião porque acho que 
não vale a pena as pessoas darem 
atenção a ela. Sinceramente, não 
entendo como que há pessoas 
que dedicam uma parte do seu 
tempo para ler o que escrevo. Eu 
mesmo não faço isso. Uma vez 
que escrevo, não leio mais – o 
que pode explicar (mas não jus-
tificar) os inúmeros erros que há 
em minha redação.

Meu objetivo é evitar me 
envaidecer com saudações efu-
sivas, mas também não me en-
tristecer com comentários depre-
ciativos. Tenho minha opinião, 
fico grato por ter um canal pelo 
qual posso expressá-la e me sur-
preendo por saber que há quem 
se interesse por ela. Em contra-
partida, considero incrível que 
outras pessoas também possam 
ter seu juízo a respeito de um 
determinado assunto, ainda que 
seja divergente do que conside-
ro. Aliás, prefiro o dissenso do 
que o consenso quando se trata 
de um debate, pois, desta dife-

rença de pontos de vista, acredi-
to que muitas coisas podem ser 
esclarecidas e aprimoradas.

Então, quando alguém não 
concorda com a forma com que 
me refiro ao prefeito Vander-
lei Mársico dizendo que parece 
que estou defendendo-o, não me 
importo. Quando alguém não 
concorda com a forma com que 
me refiro ao prefeito Vanderlei 
Mársico dizendo que estou pe-
gando muito pesado com ele, 
igualmente não me importo. 
Porque, por mais respeito que eu 
tenha por Vanderlei Mársico ou 
pelo cargo de prefeito municipal 
(independentemente de quem o 
ocupe), quando faço uma crítica 
à atual situação das contas públi-
cas de Taquaritinga, tento ser o 
máximo objetivo que posso. Isso 
não falar mal, isso não é poupar. 
Isso é fazer uma análise de um 
cenário, evidentemente enviesa-
da pela consideração subjetiva 
do arguidor.

Para deixar claro, sobretudo 
para aqueles que tem dificul-
dade para interpretar um texto 
um pouco mais longo, é que, na 
minha opinião pessoal, a respon-
sabilidade por Taquaritinga estar 
como está é, sim, de Vanderlei 
Mársico, na condição de prefeito 
municipal, da mesma forma que 
é sua responsabilidade enquanto 
estiver no cargo de prefeito mu-
nicipal resolver essa situação. 
Porém, Vanderlei Mársico não 
se tornou prefeito municipal por-

que ele quis, ele foi eleito, foi 
escolhido pela população para 
exercer essa função. Portanto, 
ele é responsável por Taquaritin-
ga estar passando pelos momen-
tos difíceis que tem passado, mas 
o povo de Taquaritinga é respon-
sável por ele ter colocado Taqua-
ritinga nesta situação.

Para deixar mais claro, con-
sidero que há meios e formas 
de superarmos as dificuldades 
que a cidade tem encarado e as 
providências para isso devem 
ser tomadas pelo prefeito, seja 
quem for. Atualmente, o prefei-
to é Vanderlei Mársico. Por qual 
razão ele prefere ficar desferindo 
ameaças e impropérios ou ar-
rumando desculpas e culpados 
para justificar a situação em vez 
de adotar ações assertivas para 
resolvê-la, eu não sei. Mas o 
prefeito tem, sim, que fazer al-
guma coisa. Se não está fazendo, 
alguém tem que fazer – e esse 
alguém que tem que fazer são os 
vereadores, é o Ministério Públi-
co, é o Poder Judiciário, é o Tri-
bunal de Contas, é o Sindicato 
dos Servidores, é o povo na rua... 

Criticar esse cronista pelo 
que escreve é criticar a jane-
la pela paisagem. Não adianta 
nada, eu só exponho o que está 
acontecendo, só falo o que vejo. 
Se o cenário é ruim, lamento. 
Gostaria que a paisagem fosse 
melhor para entretê-los com uma 
descrição idílica de Taquaritinga, 
como naquele belíssimo hino 
de Dino Franco e Mouraí, que 
atualmente pouca gente se lem-
bra, mas guardo no meu cora-
ção. Porém, estando claro que a 
situação presente não é boa para 

qualquer um de nós, causa estra-
nheza que, em vez de as pessoas 
se indignarem e fazerem algo 
para resolver os problemas que 
denuncio, decidam brigar comi-
go, manifestando sua discordân-
cia com a ideia de ser responsa-
bilizado pelo que está havendo 
na cidade, pelas razões expostas 
nos parágrafos anteriores.

Igualmente, elogiar esse 
cronista pelo que escreve é bater 
palmas para o vento que sopra, 
para o sol que brilha, pela nu-
vem que passa. Só exponho em 
palavras o que está acontecendo, 
o que todo mundo vê. Porém, 
isso não adianta para nada se os 
corações e mentes são tocados 
por esse texto, mas os braços e 
as pernas não se movimentam 
para colocar em prática as ações 
necessárias para corrigir a rota 
da cidade, que ruma à tragédia 
que dia após dia se agrava e é 
anunciada nas vozes lamuriosas 
do povo, que chora pedindo que 
alguém faça alguma coisa para 
salvar Taquaritinga.

Sinto muito por fazê-los 
perder seu tempo lendo o que 
escrevo, mas agradeço muito por 
me darem alguma atenção, ape-
sar de imerecidamente. Escrever 
é minha forma de me desopilar 
de tanta tristeza por ver nossa 
cidade sofrendo tanto. Além de 
escrever, também rezo para este 
solo adorado volte um dia a ser 
abençoado pela voz da alma de 
Deus e podermos cantar Taqua-
ritinga em vez de maldizer seus 
gestores municipais.

*Rodrigo Segantini é advogado, 
professor universitário, mestre em 
psicologia pela Famerp.

https://api.whatsapp.com/send?phone=5516997249916&text=Seja%20bem-vindo%20ao%20Benja%20El%C3%A9trica,%20Hidr%C3%A1ulica%20e%20Ilumina%C3%A7%C3%A3o.%20
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 ► Que assim seja

Abaixo-assinado em Taquaritinga clama por 
sessões presenciais na Câmara Municipal
Com mais de 1.200 assinaturas, movimento cidadão busca 

o retorno das sessões presenciais no Cine São Pedro

Um grupo de cidadãos 
de Taquaritinga, interior 
de São Paulo, lançou um 
abaixo-assinado na pla-
taforma online change.
org exigindo o retorno das 
sessões presenciais da Câ-
mara Municipal da cidade. 
Até o momento, a petição 
já reuniu mais de 1.200 as-
sinaturas de moradores que 
pedem uma maior transpa-
rência e participação nas 

decisões políticas locais.
O pedido de sessões 

presenciais ganhou força 
devido à recente realização 
das reuniões do Legislati-
vo de forma virtual. Isso 
ocorreu porque o prédio da 
Câmara Municipal passa 
por uma extensa reforma 
e manutenção há mais de 
um ano, obrigando os ve-
readores a realizarem suas 
atividades no Cine São Pe-

dro.
Contudo, devido a atra-

sos na conclusão da obra, 
a Câmara Municipal con-
tratou uma empresa para 
transmitir as sessões de 
forma online. Esse con-
trato já foi objeto de um 
aditivo e não pode ser re-
novado novamente, levan-
do a decisão de realizar as 
próximas reuniões de for-
ma virtual.

A situação se torna ain-
da mais complexa, pois 
a Câmara Municipal de 
Taquaritinga está prestes 
a votar um pedido do Mi-
nistério Público para abrir 
um inquérito e apurar pos-
síveis infrações político- 
administrativas cometidas 
pelo prefeito Vanderlei 
Mársico, o que poderia re-
sultar em sua cassação.

Em resposta a essa si-

tuação, o grupo de cida-
dãos taquaritinguenses 
criou o abaixo-assinado 
intitulado "Queremos Ses-
são Presencial da Câmara 
de Vereadores". O movi-
mento busca pressionar os 
legisladores a retomarem 
as sessões presenciais no 
Cine São Pedro, permitin-
do um maior envolvimento 
da população nas decisões 
políticas locais.

Para assinar a petição e 
expressar seu apoio ao re-
torno das sessões presen-
ciais, os moradores de Ta-
quaritinga podem acessar 
o abaixo-assinado online 
na plataforma change.org. 
O movimento visa garantir 
que a participação cidadã 
seja uma parte fundamen-
tal da governança local, 
promovendo a transparên-
cia e a democracia.

 ► Setembro Amarelo

Roda de conversa no Centro do Idoso de Taquaritinga 
aborda a prevenção ao suicídio e a valorização da vida

Psicóloga Mariana Galli promove conscientização  
sobre saúde mental em parceria com o Centro do Idoso

No dia 26 de setembro, 
terça-feira, a psicóloga do 
Cras Jardim Micali esteve 
no Centro do Idoso para 
uma conversa importante 
sobre o Setembro Amarelo, 
mês dedicado à prevenção 
ao suicídio e à conscienti-
zação sobre saúde mental.

O evento foi realizado 
graças ao convite e ao es-
paço generosamente cedi-
do por Eva Galocha, que 
coordena as atividades no 
Centro do Idoso. A psicó-
loga abordou temas rela-
cionados à saúde mental, 
destacando a importância 
de falar abertamente sobre 
o suicídio e como buscar 
ajuda.

O Setembro Amarelo 

é uma campanha de cons-
cientização que visa com-
bater o estigma em tor-
no de questões de saúde 
mental e oferecer apoio a 
indivíduos que enfrentam 
desafios emocionais e psi-
cológicos. Durante todo 
o mês, diversas ações são 
realizadas em todo o mun-
do para promover o diálo-
go e fornecer recursos para 
aqueles que precisam de 
assistência.

A conversa no Centro 
do Idoso é um exemplo 
valioso de como a comu-
nidade se mobiliza para 
abordar questões de saúde 
mental e prevenção ao sui-
cídio. A psicóloga do Cras 
Jardim Micali, Mariana 

Galli, expressou seu prazer 
em estar com os partici-
pantes e em contribuir para 
a conscientização sobre es-
ses temas cruciais.

A prevenção ao suicí-
dio é uma responsabilidade 

compartilhada por toda a 
sociedade, e a iniciativa no 
Centro do Idoso é um pas-
so significativo em direção 
a uma comunidade mais 
atenta e solidária em rela-
ção à saúde mental de seus 

membros. Eventos como 
esse demonstram a impor-
tância de se apoiar uns aos 
outros e de buscar ajuda 
sempre que necessário.

O Setembro Amarelo 
continua a inspirar ações e 

discussões em todo o mun-
do, e eventos como o rea-
lizado no Centro do Idoso 
contribuem para criar uma 
comunidade mais com-
preensiva e acolhedora 
para todos.
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 ► ApaeXonado

Vem aí a 11ª edição do sorvete  
beneficente da Apae de Taquaritinga 
Sabores irresistíveis estarão à disposição da população em prol da entidade

A Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcio-
nais (Apae) de Taquari-
tinga está de volta com 
a 11ª edição do evento 
"Sorvete APAEXONA-
DO". Este ano, o even-
to promete trazer ainda 
mais delícias geladas e 
saborosas para a comu-
nidade, com a renda re-
vertida em benefício da 
Apae local R$ 25,00 o 
pote.

Com um cardápio 
de dar água na boca, 
o Sorvete APAEXO-
NADO oferecerá os se-
guintes sabores:

• Leite condensado 
com raspas de limão: 
Uma combinação re-
frescante e cítrica que 
promete agradar a todos 
os paladares.

• Merengue: Uma 
doçura irresistível com 
o toque macio e aerado 
do merengue.

• Chocolate: O clás-
sico sabor que conquis-
ta corações de todas as 
idades.

• Flocos: Uma opção 
que agrada aos amantes 
de texturas e sabores va-

riados.
A retirada dos sorve-

tes está marcada para os 
dias 1º de dezembro, das 
10h às 16h, e 2 de de-
zembro, das 9h às 12h. 
Vale destacar que todo 
o sorvete será fornecido 
pela renomada Ice Nice, 
garantindo qualidade e 
sabor excepcionais.

Ao participar do 
Sorvete APAEXONA-
DO, você não só des-
frutará de sobremesas 
deliciosas, mas também 
estará contribuindo para 
uma causa nobre. Toda 
a renda arrecadada no 
evento será destinada à 
Apae de Taquaritinga, 
uma instituição dedica-
da ao apoio e assistência 
a pessoas com deficiên-
cia intelectual.

Portanto, marque es-
sas datas em seu calen-
dário e prepare-se para 
se deliciar com sorvetes 
incríveis, enquanto faz 
o bem à comunidade 
local. A Apae Taquari-
tinga agradece antecipa-
damente por seu apoio e 
participação neste even-
to beneficente.



www.odefensor.com.br O Defensor  |  30 de setembro de 2023

5

 ► Alerta pediátrico

Médica traz informações 
sobres recorrentes picadas 
de escorpião em crianças
Dra. Thayane Castro Peres Guimarães faz 
um apelo para a prevenção de acidentes

A pediatra Dra. Thaya-
ne Castro Peres Guimarães 
chamou a atenção da co-
munidade nas redes sociais 
esta semana ao alertar so-
bre o aumento de picadas 
de escorpião em crianças 
no município de Taquari-
tinga. Em seu comunicado, 
a médica destacou a gra-
vidade desses acidentes e 
a necessidade de medidas 
preventivas urgentes.

"Um alerta para to-
das as mamães... estamos 
vendo muitas picadas de 
escorpião em crianças, 
e as crianças têm ficado 
graves... podendo ir até a 
óbito... então, por favor, 
chequem o local que seus 
filhos vão dormir todos os 
dias, lençol, toalha de ba-
nho, o local que eles brin-
cam... porque esses bichos 

são traiçoeiros e é sempre 
da mesma forma que os 
acidentes acontecem... em 
lugares que as mães nem 
imaginam! Conservem o 
quintal limpo, sem entulho 
e chequem TUDO! Picada 
de escorpião é algo grave 
e estamos na época do ano 
dos acidentes! Cuidado!", 
afirmou a Dra. Thayane.

O aumento nas picadas 
de escorpião é uma preocu-
pação para a saúde pública, 
especialmente durante a 
primavera e o verão, quan-
do esses aracnídeos costu-
mam ser mais ativos. Os 
escorpiões são atraídos por 
ambientes quentes e úmi-
dos, o que torna essencial 
a verificação de roupas de 
cama, toalhas e locais onde 
as crianças brincam.

Além de manter a lim-

peza e eliminar possíveis 
esconderijos de escorpiões, 
a Dra. Thayane também re-
comenda o uso de mosqui-
teiros e inspeções regulares 
nos quartos das crianças. 
Caso uma picada seja sus-
peita, é fundamental buscar 
assistência médica imedia-
ta, pois o envenenamento 
por escorpião pode causar 
sintomas graves, como dor 
intensa, sudorese, náuseas 
e dificuldade respiratória.

O alerta da pediatra 
serve como um lembrete 
importante para que os pais 
e responsáveis estejam vi-
gilantes e tomem medidas 
preventivas para garantir a 
segurança de suas crianças. 
A prevenção é a chave para 
evitar acidentes com escor-
piões e garantir o bem-estar 
das famílias.
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 ► Preparando para 2024 ► Artigo

Inscrições para os cursos  
de música e dança da ETAM 
começam em 1º de outubro

A importância de votar  
para os Conselhos Tutelares

As inscrições para os 
cursos de música e dan-
ça da Escola Técnica de 
Artes Municipais “Santa 
Cecília” – ETAM – de 
Taquaritinga estarão aber-
tas aos alunos interessa-
dos a partir das 12h do 
próximo mês de outubro, 
prolongando-se até 30 de 
novembro.

As vagas oferecidas 
são para o ano letivo de 
2024, sendo que os candi-
datos serão classificados 
de acordo com a ordem 
estabelecida no site da 
ETAM.

A seleção dos candi-
datos ocorrerá por ordem 
de inscrição. Assim sen-
do, o candidato deverá 

aguardar para ser cha-
mado, de acordo com a 
disponibilidade de vagas. 
Lembrando que a inscri-
ção não garante a vaga.

Façam suas inscri-
ções através do site: 
www.etamstacecilia.com.
br, com informações pelos 
telefones 16.3253.5313 e 
16.99650.5626.

Por: Dimas Ramalho*

As eleições para os 
Conselhos Tutelares de 
todo o país, a serem realiza-
das no próximo domingo, 
constituem um momento 
importante para a socieda-
de exercer a sua cidadania 
e, sobretudo, seguir garan-
tindo a proteção e a promo-
ção dos direitos de crianças 
e adolescentes.

Criado em 1990, com a 
publicação do ECA (Esta-
tuto da Criança e do Ado-
lescente – Lei 8.069), o 
Conselho Tutelar é um ór-
gão municipal permanente 
e autônomo, não jurisdicio-
nal, que tem como objetivo 
de zelar pelo cumprimento 
dos direitos previstos na-
quela lei –como o direito à 
educação, o acesso à saúde, 
o direito ao brincar e a uma 
vida familiar e comunitária 
sem qualquer tipo de dis-
criminação, entre outros.

Também representa, 
dentro da rede de proteção 
da infância e da juventude, 
um dos principais canais 
de contato entre a popula-
ção e as autoridades. São 
os conselheiros tutelares 
que recebem pedidos por 
vagas em creches, notifica-
ções sobre estudantes em 
situação recorrente de fal-

tas escolares (o que pode, 
por exemplo, indicar casos 
de negligência familiar), 
queixas de falta de atendi-
mento a alunos com defi-
ciência, além de denúncias 
de maus-tratos e violência 
contra o público infantoju-
venil. Se necessário, cabe 
a eles requisitar serviços 
públicos, acionar o Judiciá-
rio e o Ministério Público, 
bem como cobrar dos go-
vernos o cumprimento do 
ECA.

Além de criar a instân-
cia dos Conselhos Tutela-
res, a Lei 8.069 também os 
dotou de uma característi-
ca altamente relevante: os 
membros do órgão preci-
sam ser eleitos pela comu-
nidade, por meio do voto 
direto e facultativo. Se esse 
processo dá à sociedade o 
poder de escolher aqueles 
que serão responsáveis por 
atender, amparar e proteger 
nossas crianças e adoles-
centes, ele também deve 
sua legitimidade ao envol-
vimento efetivo da popula-
ção. Por isso é tão impor-
tante participar das eleições 
que se avizinham.

A votação, que ocorre 
apenas de quatro em quatro 
anos, abarca mais de 30 mil 
Conselhos Tutelares espa-
lhados por todos os muni-

cípios do país –sendo eles 
os responsáveis por manter 
o órgão em pleno funciona-
mento. Uma de suas carac-
terísticas mais valiosas é a 
exigência de que os candi-
datos ao cargo residam nas 
regiões onde pretendem 
atuar. Trata-se de uma via 
de mão dupla. De um lado, 
isso faz com que os eleitos 
e eleitas tenham uma noção 
mais profunda das questões 
de cada comunidade e, des-
sa forma, atuem de maneira 
mais qualificada. De outro, 
permite que os moradores 
de cada região conheçam 
os seus representantes e 
possam cobrá-los para que 
o órgão cumpra as funções 
para as quais foi criado.

Neste ano, pela primei-
ra vez, as votações terão o 
apoio dos Tribunais Re-
gionais Eleitorais, o que 
deve conferir a elas mais 
eficiência. Basta compa-
recer ao local de votação 
de sua região portando um 
documento com foto ou o 
e-título. É um ato que não 
só fortalece a democracia 
em nível local como ainda 
colabora para uma socie-
dade mais justa e menos 
desigual.
* Dimas Ramalho é Conselheiro 
do Tribunal de Contas do Estado 
de São Paulo.

http://www.etamstacecilia.com.br
http://www.etamstacecilia.com.br
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 ► Gente nossa

Pascoal Pagliuso, do IFGW, vence 
8º Prêmio Nacional de Inovação

Por: Felipe Mateus | Rachel Bueno

O professor do Institu-
to de Física Gleb Wataghin 
(IFGW) da Unicamp Pas-
coal Pagliuso venceu, na 
terça-feira (26), o 8º Prêmio 
Nacional de Inovação na ca-
tegoria Pesquisador Inova-
dor de Média Empresa. Ele 
foi indicado por sua lide-
rança à frente das pesquisas 
para o desenvolvimento de 
tecnologias de purificação 
de argônio líquido que serão 
utilizadas no Projeto LBNF/
Dune (Long-Baseline Neu-
trino Facility e Deep Un-
derground Neutrino Facility, 
em inglês), iniciativa do Fer-
milab, centro de pesquisas 
ligado ao Departamento de 
Energia dos Estados Unidos, 
que vai construir um grande 
detector de neutrinos a 1,4 
mil metros de profundidade 
no estado de Dakota do Sul. 

"Agradeço imensamen-
te este prêmio em nome de 
uma equipe talentosa, de 
mais de 30 pesquisadores de 
sete universidades brasilei-
ras, lideradas pela Unicamp, 
e mais de 20 empresas do 
país", celebrou Pagliuso na 
entrega do prêmio, que é 
uma iniciativa da Mobiliza-
ção Empresarial para a Ino-
vação (MEI), realizado pela 

Confederação Nacional da 
Indústria (CNI) e pelo Ser-
viço Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Empresas 
(Sebrae). Nesta edição, mais 
de 3 mil candidatos concor-
reram ao prêmio. "Espero 
contar com o incentivo do 
Ministério de Ciência, Tec-
nologia e Inovação e da Fi-
nep, para que o Brasil con-
tinue sendo protagonista em 
um dos experimentos mais 
importantes da atualidade", 
destacou. 

Esta foi a primeira vez 
que o prêmio contou com 
uma categoria para premiar 
pesquisadores que atuam 
junto às empresas inovado-
ras. Pagliuso foi indicado 
pela Akaer, empresa pre-
miada na categoria Gestão 
de Inovação - Médias Em-
presas. Parceira no LBNF/
Dune, a Akaer será respon-
sável pela produção em 
grande escala e pela logís-
tica de transporte dos com-
ponentes desenvolvidos no 
Brasil para instalação no 
detector. "O prêmio reforça 
ainda mais a necessidade 
de continuidade do projeto 
e, com certeza, vai auxiliar 
na sua concretização, colo-
cando o Brasil na vitrine da 
inovação por muitos anos", 

comentou. 
Purificação de argônio
A participação da Uni-

camp no desenvolvimen-
to do Projeto LBNF/Dune 
concentra-se no desenvolvi-
mento e produção em escala 
dos equipamentos utilizados 
para a purificação do argô-
nio líquido. A tecnologia 
usada nesse processo foi de-
senvolvida nos laboratórios 
do IFGW, incluindo o aper-
feiçoamento dos insumos 
utilizados para a filtragem 
do argônio líquido, etapa es-
sencial para a detecção dos 
neutrinos e para a investi-
gação de novos fenômenos 
subatômicos e seu papel na 
formação do universo. 

O LBNF/Dune consiste 
na instalação de um gran-
de detector de neutrinos em 
Leads, em Dakota do Sul, a 
1,4 mil metros de profundi-
dade, para a identificação de 
neutrinos emitidos por um 
feixe gerado por uma unida-
de instalada da sede do Fer-
milab, na cidade de Batava, 
em Illinois, localizada a uma 
distância de 1,3 mil quilô-
metros.

O detector de neutrinos 
em Dakota do Sul cobrirá 
uma área subterrânea equi-
valente a oito campos de 

futebol, formada por três ca-
vernas. Em duas delas serão 
instalados os equipamentos 
para detecção das partícu-
las. Uma terceira caverna, 
central, contará com equi-
pamentos para purificação, 
circulação e condensação do 
argônio, gás nobre utilizado 
na forma líquida para os ex-
perimentos. Quando estiver 
em pleno funcionamento, as 
instalações do Dune utiliza-
rão cerca de 70 mil tonela-
das de argônio líquido.

Outra contribuição da 
Universidade é a presença 
da X-Arapuca no detector, 
dispositivo responsável pela 

identificação do neutrino por 
meio da captura da luz emi-
tida a partir da interação do 
neutrino com o argônio dos 
tanques. A expectativa é que 
1.500 desses dispositivos 
sejam instalados no Dune. 
A tecnologia X-Arapuca foi 
desenvolvida a partir das 
pesquisas realizadas pelos 
professores Ettore Segreto 
e Ana Amélia Machado, do 
IFGW.

"Foi um excelente reco-
nhecimento para nosso gru-
po, ele mostra a capacidade 
da academia de se unir a 
empresas para realizarmos 
grandes coisas e marcamos a 

história da Física para sem-
pre. Se tivermos sucesso, 
poderemos saber, por exem-
plo, como surgiu o universo. 
Isso vai marcar a humanida-
de", enfatiza Ettore Segreto.

Empresa-filha
A MatchIT, empresa- 

filha hospedada no Parque 
Científico e Tecnológico da 
Unicamp, foi finalista na ca-
tegoria pequenos negócios. 
O cofundador da empresa 
spin-off do Instituto de Bio-
logia Ecra Biotech, Robson 
Tramontina, também foi fi-
nalista na categoria pesqui-
sadores inovadores em pe-
quenos negócios.

O professor Pascoal Pagliuso (à esquerda) com a ministra de Ciência, Tecnologia e Inovação, Luciana Santos

O professor do Instituto de Física Gleb Wataghin (IFGW) da Unicamp Pascoal Pagliuso

F
otos: D

ivulgação C
onfederação N

acional da Indústria
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A Educação e a formação de 
zumbis para The Walking Dead

Ao chegar o mês de 
outubro, diversos jovens e 
adultos enchem as salas de 
cursinhos pré-vestibulares. 
É o momento de acertarem 
os últimos detalhes para o 
ENEM (Exame Nacional 
do Ensino Médio).

Diversas disciplinas 
sendo testadas, ou seja, di-
vididas por áreas, compe-
tências e habilidades são 
avaliadas, além de compe-
tências específicas relacio-
nadas à produção textual.

Como professor de Re-
dação há mais de duas déca-
das e trabalhando, também, 
com a área de Linguagens, 

confesso que a procura só 
aumenta. Mesmo no mo-
mento atravessado pela pan-
demia o número de discen-
tes que me procuram para a 
correção de redações, aulas 
particulares me fazem re-
pensar a quantas anda o nos-
so Ensino. O aluno mudou 
ou foi o professor? O déficit 
não se apresenta diante dos 
jogadores, todavia nos mol-
des os quais nosso Ensino é 
estruturado.

Diante de uma política 
que durante décadas valori-
zou apenas os números, ca-
minhamos diante da forma-
ção de seres apáticos, sem a 

avidez para o conhecimen-
to. Seres ludibriados pela 
tecnologia e tragados, com 
os seus eletrônicos (órteses) 
para o abismo da ineficiên-
cia humana.

Constrói-se seres que 
não refletem, que não alme-
jam pensar. É por isso, que 
verificamos uma geração de 
profissionais incompeten-
tes, inclusive professores. E 
neste balaio se somam uma 
safra de castas profissionais 
inexpressivas. O cenário 
político-partidário é o mais 
nítido exemplo dessa for-
mação precária. Prefeitos, 
vereadores, deputados, se-

nadores, ministros e secre-
tários, uma legião que não 
servirá nem para húmus. 

Embora o cenário seja 
de incompetência, há àque-
les que sinalizam para a po-
sitividade. Leem, wstudam, 
refletem, pensam...Ufa! 

Caso não sejam realiza-
das políticas de incentivo e 
investimento em Cultura e 
Educação, além da valoriza-
ção docente, criar-se-á mais 
uma geração de zumbis que 
não servirão nem para a fi-
guração em The Walking 
Dead.
*Prof. Sergio A. Sant’Anna – Pro-
fessor de Redação nas Redes Ad-
ventista e COC em SC e jornalista.

Final de mês
Comemoramos nes-

te sábado, o último dia do 
mês de setembro de 2023. 
O comércio varejista taqua-
ritinguense funciona das 9h 
às 13h. Já supermercados, 
açougues e varejões per-
manecem com suas portas 
abertas até às 19h.

Na Paulo Scandar
A Avenida Paulo Rober-

to Scandar, uma das mais 
movimentadas da cidade, 
apresenta, todo final de se-
mana, noites maravilhosas, 
com inúmeros restaurantes 
abertos à população, pro-
porcionando às famílias os 
mais diversos tipos de co-

midas. Uma delícia.
Presença feminina  

na TV
As emissoras fechadas 

de TV apresentam, diaria-
mente, programas jorna-
lísticos, com a presença de 
jornalistas da área feminina, 
dando um colorido todo es-
pecial às programações.

Por sua vez...
José Luiz Datena, da 

Band, com seu Brasil Ur-
gente, diariamente, não per-
de o pique e lidera o horário, 
com muitas informações, 
principalmente da área polí-
tica e policial.

Em Taquaritinga...
O programa Microfone 

Aberto, apresentado pelo 
jornalista Auro Ferreira, na 
Rádio Massa FM, lidera o 
horário, destinando boa par-
te da programação à área 
política, com a presença dos 
vereadores da Câmara Mu-
nicipal. Interessante ouvir.

Dr. Dimas Ramalho
Semanalmente, o De-

fensor tem publicado em 
suas edições online, artigos 
de autoria do conselheiro 
do Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo, o ta-
quaritinguense Dr. Dimas 
Eduardo Ramalho. Matérias 
técnicas que tem chamado a 
atenção do público leitor.

*Luiz Eduardo Schnei-
der é jornalista e colabora-
dor de O Defensor.
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 ► Furto e vandalismo

Taquaritinga declara situação de emergência 
devido a danos em Estação de Tratamento de 
Esgoto e Captação de Água

Furto e vandalismo causam sérios problemas no 
tratamento de esgoto e no abastecimento de água da cidade

Foto: EPTV Ribeirão

O prefeito de Taquari-
tinga, Vanderlei José Mar-
sico, assinou o Decreto nº 
5.692 em 26 de setembro 
de 2023, declarando Si-
tuação de Emergência no 
município de Taquaritinga, 
Estado de São Paulo. A me-
dida foi adotada devido a 
atos de furto e vandalismo 
ocorridos no Centro Ecoló-
gico de Processamento de 
Esgoto - CEPE “Engº José 

Renato (Zeco) Battah Vei-
ga” e na Captação de Água 
do Córrego Dobradinha.

No dia 19 de setembro 
de 2023, a ETE - Estação 
de Tratamento de Esgoto do 
município foi alvo de furto 
e vandalismo, resultando 
na destruição de equipa-
mentos, paredes grafitadas 
e furto de materiais essen-
ciais. Como consequência, 
a Estação de Tratamento 

de Esgoto ficou totalmente 
inoperante, levando ao des-
pejo de 100% do esgoto de 
forma in natura no Córrego 
Ribeirão dos Porcos.

Além disso, a interrup-
ção na captação de água do 
Córrego Dobradinha com-
prometeu significativamen-
te o abastecimento de água 
à população, uma vez que 
essa captação é responsável 
por 30% do abastecimento 

de água municipal.
O acesso à água potável 

e ao saneamento básico é 
um direito humano essen-
cial, e a interrupção desses 
serviços pode desencadear 
problemas de saúde pú-
blica, incluindo surtos de 
epidemias e poluição dos 
recursos hídricos.

O Decreto tem como 
objetivo buscar recursos 
estaduais para o restabe-

lecimento adequado do 
abastecimento de água e 
reestruturação da Estação 
de Tratamento de Esgoto, 
garantindo a saúde e o bem- 
estar da população.

A Prefeitura Municipal 
de Taquaritinga destaca a 
importância de zelar pela 
saúde pública e promover a 
saúde sanitária. O Decreto 
entra em vigor na data de 
sua publicação.

A situação exige a 
atenção e a colaboração 
de todos os cidadãos para 
preservar e proteger os ser-
viços de saneamento básico 
do município. Esperamos 
que a prefeitura esteja em-
penhada em resolver essa 
situação e restaurar o fun-
cionamento adequado dos 
sistemas de tratamento de 
esgoto e abastecimento de 
água.

 ► Desespero total

Veículo é roubado em Taquaritinga e deixa proprietário preocupado
Carro foi levado durante a noite e proprietário busca ajuda da polícia para recuperá-lo
Na madrugada desta 

sexta-feira (29), um mo-
rador de Taquaritinga pro-
curou a Delegacia de Po-
lícia para relatar o roubo 
de seu veículo Fiat/Palio 
Fire Economy, de placas  
HNE-5B57. O incidente 
ocorreu na noite anterior, 
por volta das 20h, quando 
o proprietário estacionou 
o carro na Rua Francisco 
Mesquita, no bairro Tala-
vasso.

De acordo com o rela-
to da vítima, após estacio-
nar o veículo, ele entrou 

no Premier Hall, um es-
tabelecimento local, para 
um compromisso. No en-
tanto, ao sair do local, por 

volta da meia-noite, foi 
surpreendido pela ausên-
cia de seu carro no local 
onde o havia deixado.

O proprietário do Fiat/
Palio Fire Economy tam-
bém informou que o veí-
culo estava devidamente 

segurado e que possuía 
uma chave reserva. Após 
perceber o roubo, ele 
imediatamente procurou 
a Delegacia de Polícia 
para registrar o ocorrido e 
buscar ajuda para recupe-
rar seu automóvel.

A polícia está investi-
gando o caso e trabalhan-
do para localizar o veícu-
lo roubado. A vítima e as 
autoridades esperam que 
as informações levem à 
recuperação do carro e à 
identificação dos respon-
sáveis pelo roubo.

Este incidente serve 
como um lembrete da 
importância de manter a 
segurança dos veículos, 
mesmo em locais apa-
rentemente seguros, e da 
relevância de contar com 
um seguro automotivo 
para proteger os bens em 
situações adversas. A po-
lícia orienta os cidadãos a 
relatarem imediatamente 
qualquer suspeita ou in-
formação relevante que 
possa auxiliar nas inves-
tigações.
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Sobe - E não é que o prefeito está comprando briga com todo mundo na cidade. De-
veria isso, sim, se preocupar com sua administração frente à Prefeitura Municipal, 

que, pelo andar da carruagem, está piorando, diariamente.

Sobe - Várias publicações, nos últimos dias, pelas redes sociais aconteceram, des-
tacando, com letras maiúsculas, tudo o que falta para Taquaritinga, envolvendo a 

administração municipal.

Sobe - Onde isso tudo vai parar, ninguém sabe. O que se sabe é que o prefeito 
“cutucou” a onça com “vara curta”, sofrendo, por isso, as piores consequências 

possíveis.

Desce - Agora, através de uma nota de esclarecimento à população, atacou, pelas 
redes sociais, o jovem político Renato Ponzio Scardoelli, do PT. Esse tipo de po-

sicionamento do prefeito, contra políticos da cidade, ainda vai dar o que falar. Aguar-
dem.

Desce - Não se sabe quem foi o autor, ou os autores do texto, mas, convenhamos, 
foi bem elaborado, atingindo de forma certeira o prefeito, em todos os sentidos.

Desce - Entretanto, quem conhece o prefeito, sabe que vem “chumbo grosso”, dia 
mais, dia menos. Pode até ser que aconteça no programa puxando o saco deste 

sábado (30), em sua rádio.

Desce - Falando em governo federal, até agora, nenhuma verba foi destinada à 
cidade, que pudesse chamar atenção da população. Seria bom até que o PT em 

Taquaritinga, com a vereadora professora Mirian Ponzio, mãe de Renato, pudesse 
agilizar, junto aos deputados petistas, algumas verbas ao município.

Sobe - Aliás, é bom que se diga, essas insinuações do prefeito contra Renato, certa-
mente é uma forma de tentar afastar o jovem político do PT, das eleições munici-

pais de 2024, onde deverá concorrer novamente ao cargo de prefeito, desta fez com 
todo apoio do governo federal.


